

# COMISION DE APOYO A COMUNIDADES

## VISITO A LOS ASHANINKA DEL RIO ENE

Aún no se resuelve el problema de las Comunidades Campa-Ashaninka del río Ene: la invasión de sus tierras por empresas colonizadoras y la exigencia de empresas forestales por obtener esas tierras en concesión.

La situación para las comunidades se hace difícil de sostener por todo lo que, tal como hemos venido informando, significa la lucha por la defensa de su tierra: enfrentamientos, gasto económico, amenazas, imposibilidad de trabajar y muchos otros. Los colonos no están dispuestos a respetar a las comunidades y el Ministerio no entrega los títulos.

### VIAJE DE COMISION A LA ZONA AFECTADA POR INVASIONES.

Con este motivo viajó a la zona una comisión especial conformada por: un miembro de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, uno de CIPA, otro de COPAL y dos periodistas. Esta comisión permaneció en la zona durante una semana (del 6 al 12 de Julio), constatando el problema y recibiendo el testimonio de los comuneros afectados y de los colonos invasores.

Los objetivos del viaje de esta comisión fueron:

- Verificar las denuncias recibidas en Lima de parte de los delegados ashaninka contra la invasión de sus tierras;
- Entrevistarse con autoridades, comuneros y socios de las empresas colonizadoras;
- Manifestar su apoyo a los Ashaninka en la lucha por la defensa de su tierra.

Todo ello con el fin de preparar un informe completo para ser presentado al Ministro de Agricultura, pidiendo una vez más la solución de este problema. Las actividades que realizó la Comisión durante su visita fueron:

- Entrevista con el Sub-Prefecto de Satipo, a quien se le informó sobre el problema de las invasiones y los objetivos del viaje de la Comisión, solicitando se tome interés en la solución del problema.
- Participación en Asambleas: en las comunidades de Quempiri y Tsomabeni, en las cuales las

autoridades y comuneros informaron sobre la forma como les está afectando el problema de las invasiones y pidiendo apoyo para su solución. Manifestaron también su decisión de seguir defendiendo sus tierras, para lo cual se están organizando para poder hacerse más fuertes, aún a pesar de las amenazas que reciben de los colonos y de la negativa del Ministerio a entregar los títulos de propiedad. Solicitaron a los periodistas que dieran amplia difusión a este problema, que se exija al Ministerio que entregue los títulos de propiedad.

- Entrevista con los socios de la Empresa Selva de Oro, que ha invadido las Comunidades de Quempiri y Shampintiari; en ella, los colonos expresaron que no piensan en abandonar la zona invadida, porque piensan que ellos tienen derecho "como peruanos". Dijeron que ellos también son pobres y no tienen trabajo y no quieren dejar que esta tierra sea apropiada por empresas transnacionales imperialistas. Es cierto que hay grandes empresas forestales interesadas en esas tierras que son más poderosas económicamente y tienen más peso para el gobierno, y por ello la situación de las comunidades se hace más grave. Pero eso no justifica a los colonos invasores para negarse a respetar los derechos

de las comunidades sobre su tierra.

Luego de su visita, la Comisión preparó un informe sobre la situación de las comunidades y las invasiones, constatando la gravedad del problema y pidiendo al Ministerio la entrega de los títulos de propiedad y la reubicación de los invasores en zonas libres. Este informe ha sido ya presentado al Ministro y están a la espera de una entrevista personal.

También ha salido información publicada en el periódico El Diario, en las fechas: 17 y 18 de Julio, 6 y 7 de Agosto, como parte de la campaña de apoyo a los Ashaninka del Ene.

### SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

Hay numerosas instituciones internacionales que se han interesado también en el problema y están dispuestos a apoyar a los ashaninkas y a presionar al Ministro para que entregue los títulos de propiedad. Estas son algunas: GELLSCHAFT FUR BEDROHTE VOLKER (Alemania); SURVIVAL INTERNATIONAL (Inglaterra); (AKWESASNE NOTES PEOPLE (Estados Unidos); TRIBUNAL DE INDIOS (Alemania); quienes han mandado cartas al Ministro de Agricultura exigiendo que se entreguen los títulos de propiedad

